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COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE L’OISE 
 

 
A Bresles le 24 Octobre 2024 

        

Objet : compte-rendu de la 2ème réunion d’arbitrage.  
 

Mesdames, Messieurs, 

Les arbitres du comité se sont réunis le jeudi 24 octobre 2024 à partir de 18 Heures dans la salle Eugène SEIGNER, sous la présidence de M. 

GLAIS Bernard. 

En absence de M. NORET, Président de la commission d’arbitrage et de M. CHOURAQUI, Rapporteur, c’est M. GLAIS Bernard qui 

présidera cette commission. 

 

Présents : 

Mme Laurent MANON 
MM. Philippe CLEROY, Jean-Christian MISTRO, Stéphane HAMEAU, Remi DIXIMUS, Maxime PHILIPPE, Jacques DESGROUX. 
 

Absents excusés :  

Mmes Roselyne BRAURE Vanessa PHILIPPE, Céline YSEBAERT, Ketty CONCHON, 

MM. Gérard OMNES, Dominique NORET, Sébastien FENAUX, Frédéric CASSIER, Michel SALVANT, Norbert HOHM, Jean-Luc 

SAGNES, Gérard CHOURAQUI, Joël SUCHET. 

 

Absents non excusés :  

Mme Murielle FENAUX, 

MM. Serge CLEDIC, Yves BROT, Michel BORNICHE, Fabrice COUVERCHEL, Bernardino GONCALVES, Frédéric KAUFMANN, 

Michel DEFERT. 

 

 

1°) Accueil par le président : 

 

M. GLAIS Bernard, après avoir souhaité la bienvenue à toutes et tous, remercie M. PELLAN Joël de nous recevoir dans cette salle E. 

Seigner. 

Après une minute de recueillement constatant que 8 arbitres sur 30 sont présents, il ouvre la séance. 

 

M. GLAIS trouve fâcheux et préjudiciable de ne pas profiter de ces réunions du collège arbitres pour partager un moment de convivialité, 

tout en permettant d’échanger sur les difficultés que chacun d’entre nous peut rencontrer lors des arbitrages sur les concours ou 

championnats. 

Il faut consolider l’esprit solidaire entre les arbitres et créer du lien lors de ces réunions. 

 

 

2°) Point sur les différents championnats et concours : 

 

Un tour de table permet de donner la parole à chacun d’entre nous et d’échanger sur le déroulement des championnats ou concours de 2024. 

 

P CLEROY : pour des raisons de santé je n’ai pas pu arbitrer comme je l’aurais voulu. Pour 2025, cela devrait rentrer dans l’ordre. 

 

JC MISTRO : toujours prêt à arbitrer même au pied levé. J’essaye de me rendre toujours disponible, mais mon ressenti lors des différents 

arbitrages est un « ressenti malsain ». 

Joueurs et spectateurs n’ont pas le courage de dire les choses en face et préfèrent, à l’aide de leur portable, envoyer des vidéos sur les réseaux 

sociaux. Cela génère parfois des menaces ou injures. 

Certains terrains n’étaient pas aux dimensions réglementaires : ce qui pose la difficulté de trouver des terrains conformes pour les 

championnats. 

 

M LAURENT : un peu de tension rencontrée principalement avec les joueuses féminines mais rien d’important. 

 

S HAMEAU : pas d’autres commentaires que ce qui a déjà été dit. 

 

R DIXIMUS : dans l’ensemble cela s’est bien passé.  Avec les parents des jeunes joueurs, j’ai ressenti une tension palpable allant jusqu’à 

me menacer. 

Je regrette qu’il n’y ait pas de communication avant les rencontres avec les arbitres. 

Il faut se mettre d’accord dès le début de la compétition pour éviter les dérives arbitrales. 



Il n’est pas logique qu’un arbitre désigné à l’avance pour arbitrer un championnat se désiste parce il est qualifié. Il faut choisir arbitre ou 

joueur. 

 

M PHILIPPE : de grandes différences existent entre ce qui est dit avant le concours et pendant le concours, comme pour les tenues. 

Sans remettre en cause l’impartialité des arbitres, il faut avoir le même langage et avoir la même fermeté envers toutes les équipes. 

Une réunion avant chaque rencontre est indispensable entre arbitres pour avoir le même discours. 

 

J DESGROUX : plus d’une fois s’est senti agressé verbalement même devant les joueurs ce qui peut créer des tensions. 

Vu le nombre de concours et de championnats arbitrés dans l’ensemble cela a été. 

 

3°) Difficultés de recrutement pour de nouveaux arbitres : Comment y remédier ? 

 

A la vue de ce qui se passe actuellement sur les différents terrains de pétanque (même au niveau national) il est difficile de trouver des 

arguments pour attirer de nouvelles vocations. 
. 

Ci-joint en pièce annexe une lettre destinée au Président de la commission d’arbitrage par M. SALVANT sur son ressenti. 
 

Une journée initiative pourrait être mise en place avec un recrutement volontaire. 
Différents ateliers basés exclusivement sur la pratique et de situations rencontrées sur les terrains. 
Un meilleur suivi sur les terrains, un meilleur encadrement pendant la première année. 
 

Le Président de la commission pourrait, en accord avec l’arbitre, désigné et imposé cet arbitre. 
Mettre en place une amende à tous les clubs n’ayant pas d’arbitre pour leur concours. 
 

Au niveau de la FFPJP il n’est pas normal que le site ne soit pas mis à jour !!! 
Que l’on ne puisse pas avoir un onglet arbitrage pour nous signaler les nouveautés et les décisions nouvelles. 
On demande à un arbitre de faire appliquer le règlement soit ! mais qu’il soit au courant des nouveautés. 
Il faudrait que les arbitres se sentent aidés et soutenus par la Fédération, il n’est pas normal que des faits survenus sur un grand événement de 

pétanque ne soit pas jugé plus rapidement !!!! 
 

 

4°) Discipline et comportement sur les terrains : 

 

Malheureusement cela est compliqué. 
Nous n’avons pas les moyens juridiques pour faire respecter le bon comportement des joueurs (alcool, drogue). 
 

Des pistes : 

 Ne pas faire de championnat dans l’Oise (année blanche). 

 Demander que les championnats soient arbitrés par des arbitres nationaux. 

 Demander que les championnats soient arbitrés par des arbitres d’un autre comité. 

 Demander, en cas de rapport d’incident, que cela soit juger dans un autre comité (pour éviter les menaces, appels téléphoniques), 

cela permettrait peut-être d’être plus sereins et d’avoir plus de rapport d’incidents. 
 

 

5°) Questions diverses : 

 

M PHILIPPE : fait remarquer qu’il y a trop de concours, qu’il y a un problème avec les frontières des 4 secteurs (concours à moins de 15 

kms). 
Une meilleure entente et compréhension lors des décisions pour les dates de concours (année 2025) pourrait peut-être pallier au manque de 

participants. 
Le comité pourrait peut-être participer financièrement au défraiement des arbitres lors des qualifications et championnats de l’Oise. 
Imposer un arbitre pour chaque concours (sauf cas particulier et avec accord du Comité). 
 

N’ayant plus de questions, la séance se termine par le pot de l’amitié offert par le comité et des amuses bouches préparées et 

apportées par M. PELLAN Joël.  
 

La séance est levée à 19 H 30. 

 

 

 

Pour le comité 

Mr Bernard GLAIS 

 


